Présentation du numéro 22 de la revue Offensive

NOUS VOULONS LA TERRE

LUNDI 22 JUIN À 19H30

au Moulin à café 9, place de la Garenne 75 014 Paris 01 40 44 87 55

organisé par l'OLS Paris et Bruxelles

Petite restauration avec option végétarienne possible.

Alors que 90 % de l'humanité vivaient encore dans les campagnes en 1900, la moitié de la population mondiale habite désormais en ville et il semble que ce phénomène soit appelé à s'accentuer encore au cours des décennies à venir. Dans cette évolution, dont le développement du capitalisme industriel semble être à la fois la cause et l'effet, la perte des formes traditionnelles de l'agriculture paysanne s'accompagne de la disparition de tout un ensemble de gestes et de savoir-faire propres à la paysannerie et à l'artisanat, qui étaient les garants d'une autonomie matérielle et d'un certain rapport à la commu-

avec l'équipe d'Offensive et

SIIVIA PÉREZ-VITORIA, auteure de *Les Paysans sont de retour* (Actes Sud, 2005), et membre de La Ligne d'Horizon

FRED, membre de l'association Le Sens de l'Humus, pratiquant l'agriculture urbaine à Montreuil

Guillaume du Boisbaudry, écrivain et réalisateur du film *Reforesting Scotland*

Projection du film Reforesting Scotland, sur l'association du même nom œuvrant à la reforestation de l'Ecosse depuis près de 20 ans.

nauté reposant sur l'entraide et le partage, mais également sur une inébranlable volonté d'indépendance. C'est encore une conception de l'économie qui disparaît, basée sur l'épargne et la sobriété, ainsi que sur l'autosubsistance du foyer ou du village. C'est enfin un rapport à la nature et au monde qui reposait sur le souci de maintenir ce qui est, de le transmettre et de le faire fructifier.

L'enjeu actuel est donc de préserver là où ils subsistent ces gestes, ce rapport à la communauté, à l'économie et au monde, et de les retrouver là où ils ont été laminés.